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编读往来

“想做世界最好是对的，但
是最好先定一个能达到的小目
标，比方说我先挣它1个亿。”华人
首富王健林的霸气语录近日在
网络上不胫而走，这位以287亿美
元资产位列《福布斯》排名全球
第18位的富豪建议，当首富要先
确定小目标，比如1亿元。广大网
友纷纷表示，被首富的“小目标”
震撼了。(《北京晨报》8月30日)

“先挣1个亿”在微信朋友圈
刷屏，也引来“何不食肉糜”的如
潮讥诮。其实，如果看了这话的
前后视频，便觉王健林并非矫
情，也不是故意开玩笑，说这话
的背景是许多年轻人一上来就
说：“我要当首富！”王健林让他
们先定小目标，倒显得可靠。今
年上半年，万达商业收入376 . 35

亿元，净利润为27 . 11亿元，这说
明王健林想挣1亿不是难事。

巨富谈笑间日进斗金，再正
常不过。王健林的“小目标”与马
云的“最大错误”，相映成趣。马
云曾感叹：“我人生中最大的错
误是创立了阿里巴巴，我从没有
想过阿里巴巴会彻底改变我的
生活，我明明只是想做点小生
意。”这话也引来坊间调侃。但
是，这并非言者撒娇，他们“混”
到了那个位置，眼界异于一般
人，所遭遇的心理波澜也不同于
普通人，何奇之有？

鲁迅先生说过，穷人绝无开
交易所折本的懊恼，煤油大王哪
会知道北方捡煤渣老婆子身受的

酸辛，灾区的饥民，大约总不去种
兰花，像阔人老太爷一样。上述比
喻的逻辑正可以用来说明不同资
产人群的认识差异。

不是每个人都能赚上1亿元，
但每个人都有做梦的权利，也有
为梦想而努力的自觉。与王健林
发家致富的时代相比，年轻人像
他那样崛起恐非易事。不过，时势
造英雄，尽管让王健林发家的房
地产造富时代终究渐行渐远，但
是当今时代仍有新的造富平台。
比如，有人认为现在是股权造富
的时代。那些投身于创业大潮的
年轻人，一定会有人成为富豪。

年轻人拥有了更开阔的视
野，也面临着更澎湃的商机。互

联网、新能源与环保、金融服务
等行业已成为创富的新风口，而
房地产、金属冶炼、煤炭、钢铁等
高度依赖投资驱动的行业造富
力日益递减。对于初入“江湖”的
绝大多数年轻人来说，他们没有
权势，也没什么背景，但新行业
为他们施展才华不断提供着机
会。有梦想，有规划，有不懈努
力，总强过幻想和没有行动。

这两天还有一个耐人寻味
的段子刷屏：“你是砍柴的，他是
放羊的，你和他聊了一天，他的
羊吃饱了，你的柴呢？”不同的人
对此有不同解读，笔者认为这是
提醒每个人找准适合自己的努
力方向。如果一味空谈，就会离
挣1亿元的目标越来越远。当然，
金钱不是衡量人生的唯一指标，
普通人只要不辜负青春，就能获
得自己的“小确幸”。

原载《中国青年报》

不是每个人都能赚上1亿元，但每个人都有做梦的权利，
也有为梦想而努力的自觉。时势造英雄，尽管让王健林发家的
地产造富时代渐行渐远，但是当今时代仍有新的造富平台。

挣不了1亿元也不可辜负青春
头条评论

亲爱的读者朋友，您如
果觉得我们的评论不够过
瘾，有些话没有说透，也可
以对我们的评论进行再评
论 。我 们 的 投 稿 邮 箱 ：
sdjbrmpl@163 .com。
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9月1日起，南京地铁全线
121个车站安检都将“逢包必
查”。但地铁方面给名牌包包
留了个特别的口子——— 免过
安检仪。昨天消息一出，舆论
哗然。南京地铁方面回应称，

“名牌包免过安检仪”并不是
说免检，而是不强制一定要通
过安检仪，可以采取开包检查
的方法进行人工安检。官方的
解释，坐实了这个饱受争议的
决策不是假消息。

声音

想做世界最大、想做首
富，这是对的。但是呐，最好
先定一个能达到的小目标，
比方说我先挣它一个亿。

——— 万达集团董事长
王健林接受电视采访时如
是说

□狄凯
中秋临近，月饼开始热销。有

北京市民发现在超市买回的月饼
包装盒上有两个生产日期，印迹
清楚的日期是今年8月，模糊的则
显示为去年8月。市民怀疑买到的
是包装翻新的陈年月饼。对此，生
产厂家表示，问题出在盒子上，月
饼本身没有问题。应当说，厂家的
回应不是没有可能，但如果没有
切实的证据或者权威部门的调查
背书，很难打消消费者的疑虑。

消费者对食品生产商的信
赖如此脆弱，当然是源于此类事
故的频发，以及监管的不力，同样
的道理，对于涉嫌犯罪的处罚偏
软，也会引发信任危机。近日，人
社部党组发布了《关于专项巡视
整改情况的通报》，其中披露了一
位“幸运官员”：原任政策研究司
副司长，去年因骗取住房补贴
16 . 5万元，仅仅受到党内严重警
告、行政记大过处分并被免职。两
个月后，该官员转任劳动保障报
社副总编辑，行政级别不变，工资
待遇却大幅提高。稍有点法律常
识的人都该知道，骗取住房补贴
的行为已经涉嫌诈骗犯罪，何况

数额还称得上是巨大(最起码比
准大学生徐玉玉案中的涉案金
额大)，不仅没有受到实质性的惩
戒，反而获得了加薪。如此法外开
恩，岂能服众？

倒是徐州市检察院近日的
表现，让人眼前一亮，看到了执法
者的操守。日前，徐州市创建全国
文明城市指挥部发文，要求全市
100多家单位(包括市检察院)在创
建全国文明城市期间上街执勤。8
月28日傍晚，徐州市检察院公开
声明称，不组织任何检察机关人
员协助执勤。徐州市检察院的行
为，可以说是有理有据。就在7月
底，中办、国办印发了《保护司法
人员依法履行法定职责规定》，明
确任何单位或者个人不得要求
法官、检察官从事超出法定职责
范围的事务，对这类要求法院、检
察院也有权拒绝。可以说是，徐州
检察院拒绝“创文”名义下的执勤
摊派，是种指向纠偏的提醒，在讲
求“大局观”的官场，尤其显得勇
气可嘉。

遵守规则者总是易于获得信
任，因为他们办事有准绳、有底
线、有明确的法律条文可以依循；
相反，那些做事待人随心所欲，惟
利是图、惟亲是举的人，最终将被
唾弃。

遵守规则者最易于获得信任

降五险一金不能只考虑企业

□张贵峰
记者从山西省阳泉市人大

常委会获悉，8月27日，阳泉市十
四届人大常委会举行第四十次会
议，会议审议并表决通过了市人
大常委会关于许可对市人大代表
郝培亮采取行政拘留措施的决
定。今年8月11日，有网民发布视
频爆料，称山西阳泉市副市长郝
培亮聚众赌博。(新华社8月29日)

从被网友视频举报“聚众赌
博”，到当地人大常委会许可对
郝培亮“采取行政拘留措施”，无
疑证明了此前网友举报的真实
性。而面对具有“市人大代表”和

“副市长”等多重显赫身份的郝
培亮，当地人大能够依法许可对
其采取行政拘留措施，当然也是
值得肯定的。

但在肯定的同时，面对这起
以副市长为主角的聚众赌博案
件，还要看到，仅止于“采取行政
拘留措施”，其实并非事情的终
点。首先，作为党员领导干部的
郝培亮，除了违反《治安管理处
罚法》，也同时涉嫌严重违反党

纪政纪。如依据《公务员处分条
例》，“参与赌博……情节严重
的，给予撤职或者开除处分”；而
在党纪方面，虽按照“纪法分开”
原则，新的党纪《条例》删除了与
法律重复的赌博等条款，但也规
定，“在纪律审查中发现党员有
其他违法行为，影响党的形象，
损害党、国家和人民利益的，应
当视情节轻重给予党纪处分。”

更重要的是，进一步站在刑
法和反腐败的角度审视，上述副
市长聚众赌博案件，也可能不止
仅是一般的治安违法。一方面，
如果聚众赌博达到一定标准，还
可能进一步涉嫌赌博罪。另一方
面，即使不构成赌博罪，考虑到
郝培亮“副市长”的特殊公职身
份，在上述“聚众赌博”过程中，
是否存在涉嫌变相受贿的其他
利益输送，同样也值得进一步追
查追问，并公开详细内情。因为
依据相关司法解释，“国家工作
人员利用职务上的便利为请托
人谋取利益，通过赌博方式收受
请托人财物的，构成受贿”。

副市长参赌，拘留并非终点

防防骗骗考考试试

□郭元鹏
8月29日，国家发改委网站

公布了下属社会发展研究所的
研究报告，称当前我国企业职工
五项社保总费率为企业职工工
资总额的39 . 25%，在列入统计的
173个国家地区中列第13位。报
告认为，“五险一金”费率长期居
高不下使我国制造业面临巨大
挑战。在我国雇1名工人的费用
可以在印尼雇3 . 5名工人。调整
五险一金缴费水平，是减轻企业
负担的重要举措。报告指出，我
国社保费率超过了美日。(8月30
日《京华时报》)

这篇调查报告洋洋洒洒，从
数据说到现实，从中国说到国
外，从古代说到现代，从发展说
到担当。看了这篇报告，就连我
这个老百姓也有了“充分认识”：
是呀，我们确实应该为企业发展
做些事情，岂能只为了“个人利
益”就牺牲“企业利益”，没有企
业发展何来我们的幸福生活？

仔细想想不对呀。我们的幸

福生活确实是因为企业的发展，
有了企业的发展才能有经济的
发展，才能有我们的幸福。不过，
调研人员似乎忘记了一个主要
问题，如果没有普通劳动者的付
出，经济能发展吗？经济不能发
展了，企业还能发展吗？

说“社保费用占据了工资的
39 . 25%”，好像是说，降低五险一
金之后，百姓的腰包就能鼓起
来。假如说，“占据工资39 . 25%的
社保费用”里没有企业缴纳的，
只是员工自己缴纳的，还会上演
这么一出吗？还会嫌上缴的五险
一金太多吗？估计不仅不嫌太
多，还会嫌太少。

最近这段时间，为了遏制经
济下行，有关部门已经出台了很
多优惠政策，降低企业税费，降
低企业电价，这都是合适的，但
是当降低职工的社保、降低职工
的工资也开始上演的时候，这走
入的其实是一条歧路。降低五险
一金岂能只考虑企业的感受，而
不顾职工的感受？

名名包包免免检检

最最近近接接二二连连三三地地发发生生高高
校校学学生生遭遭遇遇诈诈骗骗事事件件，，88月月2277
日日，，在在江江苏苏省省大大学学新新生生报报到到
现现场场，，防防诈诈骗骗这这个个主主题题得得到到
重重点点关关注注。。记记者者注注意意到到，，东东南南
大大 学学 新新 生生 每每 人人 拿拿 到到 一一 本本

《《22001166大大学学新新生生安安全全手手册册》》。。
据据了了解解，，为为了了提提高高学学生生的的安安
全全意意识识，，开开学学后后江江苏苏省省大大学学
新新生生每每人人都都要要参参加加““安安全全知知
识识考考试试””。。6600%%以以上上题题目目与与防防
电电信信诈诈骗骗有有关关，，不不达达8800分分要要
重重考考。。

按现有的体制机制，国
企培养不出企业家，它培养
出来的是官员。

——— 前中石化董事长傅
成玉如此表述对于国企治理
的思考

经念“歪”了
近日，一篇名

为《少年退学读经
十年 回归后识
字成难题》的报道
引起广泛关注。报
道中讲，多年来有
一批孩子脱离体
制教育，进入一个
个私立“学堂”“书
院”，接受所谓“读
经”教育，以死记
硬背的方式背诵
为数不多的几部
传统经典，时至今
日，很多孩子所面
临的却是识字困
难、厌学和与现实
的格格不入。

据新华社
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去库存如何避免“翻烧
饼”现象，即“价低卖不动，害
怕库存严重；价高卖得好，又
怕库存增了”的怪圈，需要政
府调控措施的精准和灵活。

——— 人民日报评楼市去
库存

性性骚骚扰扰地地图图

北京师范大学中文系
大三学生康宸玮用四个多
月的时间，交出了一份一
万三千多字的调查报告，
名为《沉默的铁狮——— 2016
年北京师范大学校园性骚
扰调查纪实报告》。这份调
查报告通过对公开资料的
梳理，归纳了自 2 0 0 7年至
2 0 1 6年发生在北京师范大
学校园内的60起性骚扰案
例。根据已经掌握的材料，
他还绘制出标注发生校园
性 骚 扰 次数的 地 域 分 布
图。
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